

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 reales, 3 meses. . . . 15
 Resto de España y Portugal, 3 meses. . . 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55
 No se servirá ninguna suscripcion, sin
 crédito pago adelantado. La correspondencia
 al Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio real
 línea en la cuarta plana y á real los no
 suscritores. Por meses, precios conven-
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Anun-
 ciados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea
 á juicio de esta Administracion. Todo pa-
 go se entiende por adelantado. Inserte
 ó no, no se devuelve ningún original.

Número suelto, 10 céntimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Día 16 Julio.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 hs. 0 ms. 8 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm,
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
20	34	27	752	84	Variable	N.	Viento.	16
OBSERVACIONES—								

LAS ELECCIONES

DE DIPUTADOS PROVINCIALES.

Hay un refrán que dice que no por mucho madrugar amanece mas temprano; y así, podría parecer escudo habláramos de las elecciones que deben verificarse en Setiembre, si á ello no nos impeliera la necesidad de despertar la atención del cuerpo electoral sobre la trascendencia de aquellas elecciones, y la conveniencia de que los electores se fijen muy despacio en la importancia que revisten, meditando candidaturas de reconocido valer.

No hemos de explicar, porque no hace al caso, cuán difícil no es el desempeño acertado del cargo de diputado provincial, ni ponderar, porque está en la mente de todo el mundo las gulas mas ó menos legítimas que ese cargo, como todos los que son de eleccion popular, excita.

En último término, si hubiese de prevalecer una regla de conducta, que para nosotros no necesitamos desde el momento que ninguna ambicion nos revuelve, nuestro candidato nunca lo sería el que mas ansias demuestre por ir en candidatura, ni daríamos preferencia la mas mínima al que, juzgándose capaz allegara votos, llamando sediento á las puertas de los comicios.

Debe cesar el escándalo de que afluayan y refluyan sobre el mar de la política el agregado de ineptias que, aplicadas á distintos partidos, con móviles bastardos, pugnan por abrirse paso, exhibiendo títulos grotescos en relacion con sus ambiciones delirantes, y al país le toca precaverse, atender en silencio las pretensiones que se formulen, y formar, con juicio irrevocable y sereno, decisiones severas cual á un pueblo libre cuadran.

El que quiera ser candidato debe pasar por esa censura, ó, mas claro; por el hecho de serlo, preséntese ó preséntele á él sus amigos, debe someterse á todos los rigores de la opinion, cuyo fallo es obligatorio á la prensa preparar.

Decimos esto, en el momento preciso que no tenemos noticia de ningún candidato, en la ocasion en que precisamente nuestras palabras no pueden mortificar á nadie, y lo decimos con la independencia absoluta que alienta nuestro criterio y traza sus convicciones sobre el papel.

Diremos mas y es, que desde el instante que nuestro partido señale de un modo oficial sus candidatos, de un modo auténtico é infalsificable, por decirlo así, aquellos candidatos serán los nuestros y á su lado procuraremos estar, para que la victoria corone sus esfuerzos.

Pero como el interés del partido es el nuestro, y sabemos que en los partidos no siempre se impone el acierto, y á veces ni tan siquiera el instinto de la mera conveniencia, por adelantado, y en forma lisa y llana, diremos todo lo que pensamos de la lucha próxima respecto á candidaturas.

Como liberales, aspiramos, como es natural, al triunfo de candidaturas liberales, allí donde pueda ser posible, que creemos ha de serlo en todas partes si hay acierto en designar los candidatos, y eso sin buscar concomitancias republicanas ni hacer política conservadora.

Dentro de la comunión liberal hay en esta provincia, incluso en los distritos en que se debe luchar, hay, repetimos, prestigios que son prenda de victoria; unos por su arraigada convicción y desinteresada consecuencia desde largos años, otros por su posición ó talento, que les colocan en primera fila.

Rotos los moldes del antiguo partido progresista, que fué en esta provincia potentísimo, es verdad que la vacilación, la indiferencia, han encajado en sus casas á los que eran sus mas ardientes partidarios, y que el desengaño ó la muerte de jefes bien queridos, han llevado á los pocos restos de aquel partido, leales al señor Sagasta, desengaños devorados en silencio cuando no ingratitude sin nombre.

Pero algo palpita de aquella vieja vida liberal, y sobre todo, á su lado

ha crecido una generacion nueva, limpia de los asesinatos del carlismo, de los despotismos de los conservadores y de la anarquía de los republicanos, y esa generacion debe ser estimulada á la vida pública, por la buena memoria de los pasados, evitando vejete en la indiferencia de la cosa pública, ó que los partidos extremos la absorban, robándola toda su sávia.

Tal como funcionan las diputaciones provinciales, éstas no son un mero organismo administrativo que demande plétora de Letrados, sin perjuicio de que éstos, por regla general ni nada entienden de Administracion que ni siquiera vienen obligados á cursar, ni acostumbran á dar otro resultado en los debates administrativos que salpicarlos de palabras vanas y argucias tontas.

La ilustracion es patrimonio de todas las clases sociales, y á veces de quien no ha seguido ninguna carrera y en este sentido la condicion primera para servir bien al país desde los escaños de una diputacion provincial es la de ser ilustrado, condicion tampoco aparejada siempre á la de tener un título académico.

Y como lejos de ser las Diputaciones provinciales organismo meramente administrativos, conforme hemos dicho, tales como funcionan resplandecen una gran iniciativa política, dicho se está que sería empeño suicida abdicarse por nuestro partido de toda intervencion en la contienda.

Hay que luchar pues, y antes hay que prevenir la lucha. Hay que buscar candidatos serios, desinteresados, de un prestigio real y positivo por sus servicios antiguos ó por sus méritos, siquiera sean recientes, y mientras no sean falsos. De esa clase de servicios todos los partidos están atestados y hechos un bulle bulle.

Al que no elegiríamos nunca por nuestro candidato, ni elegido le daríamos jamás el aplauso del corazón, siquiera un deber reglamentario nos impusiera por compromisos ineludibles un frío voto echado con desdén á la urna, sería al que, en su modo de proceder político esté manchado por las bajezas del caciquismo, ó lleve escrita en la frente la mancha de haber apelado alguna vez á la corrupcion electoral.

Elevar al capitolio figuras tan desgraciadas, es peor que el retraimiento y la derrota, porque á su engrandecimiento á su majadero triunfo, vá, como la sombra al cuerpo, unida la ruina de los partidos y su vergonzoso proceso para todas las almas honradas.

Medítese, pues, lo que debe hacerse, porque bien vale la pena.

Empezemos

Con el título de *Guerra al caciquismo*, ha publicado un kilométrico artículo el órgano bufon como algunos le llaman ó el llorón como se le puede tildar, en el que á fuer de conceptos retumbantes y párrafos arlequinados se asegura todo lo que su autor no pretende; ello es, que trabaja por cuenta ajena, para el bien de la patria, como diríamos, cuando solo alcanza poner á la vista un despecho muy mal disimulado.

Dice en su primer párrafo:

«Ya comienzan los llamados hoy fusionistas como se llamarán mañana moros si la situación cambia, ha conferenciar y hablar de elecciones para diputados provinciales, no obstante faltar todavía para llegar á ellas cerca de dos meses, y ya comienzan á no entenderse, porque, eso si, ellos podrán ser pocos y repulsivos, pero están todo lo más mal avenidos que puede nadie imaginarse.»

¿De dónde ha podido el autor ó inspirador de las mal confeccionadas anteriores líneas, deducir de que los que hoy nos llamamos fusionistas mañana podremos llamarnos moros si la situación cambia?

Vamos á cuentas; el órgano que tales líneas lleva impresas, todos sabemos que ha servido á casi todos los gustos y casi á todos los partidos; siguiendo pues tales principios, ¿qué extraño es que se atreva, no á individualizar como viene haciendo de continuo, sino á herir tal vez sin conciencia, á la digna colectividad, que hoy defiende las doctrinas del partido fusionista que tan dignamente dirige nuestro ilustre jefe el señor Sagasta?

¿Es que se han escrito las anteriores líneas, como muchas otras, contando con el silencio que por moderacion habíamos guardado durante tanto tiempo?

Conste, pues, que hasta hoy, y mientras se ha intentado mortificar á dignas individualidades que sacrifican su reconocida posición social en aras de nuestro partido, si no hemos contestado, es porque el órgano convencional, que hoy se titula en nuestra provincia defensor de las prácticas romeristas, está ya juzgado por la opinion; no hemos contestado, porque las dignas personas que el colega ha querido mortificar no necesitan de la defensa que puede hacerles su órgano en la prensa, porque otros asuntos mas importantes llaman su atención, y por último si no hemos contestado ha sido para que quedara mas al descubierto.

Hoy es distinto; en ese artículo *Guerra al caciquismo* no ataca á tal ó cual individuo; se ataca á la colectividad que forma el partido fusionista, compuesto de personas que saben presentarse compactas cuando conviene, y esto nos obliga, tanto mas,

Cuanto que el colega de las *circunstancias* ha dicho que empezamos a no entendernos, como si él dispusiera del rayo y estuviera por tanto enterado de cuanto ocurre al partido á que con orgullo ha pertenecido y del que se *separó* por no decir hoy otra cosa, por no haber satisfecho tal vez sus apetitos.

Segundo párrafo: Hemos oído hablar de algunos candidatos, y en verdad nos hemos reído al ver la presunción que encierran los tales individuos de ser hombres importantes, y el tono dogmático con que hablan como si aquí no nos conociéramos y no conociera la opinión pública la historia política de ellos, sus servicios, sus servilismos y sus apostasias, todo encaminado á la ocupación de posiciones que ni merecen ni pudieron alcanzar con sus propios méritos, y á la posesión de cargos que desempeñaron siendo maniquis de caciques de mayor potencia y sin tener, como les acontece hoy, más iniciativa que el sí ó el no que pronuncian según la consigna recibida.

Dice: Hemos oído y como es un plural que cualquiera que no supiera de donde sale podría apreciarlo muy estensivo, hemos de aclarar, para satisfacción de quienes no conozcan el juego, que el tal plural casi casi podría suplirse por un singular, porque los romeristas de esta capital y provincia son casi, por su número, desconocidos.

Dice también que aquí todos nos conocemos, y, si, políticamente hablando, las letras con que tal se ha estampado pudieran trasladar el rubor que debiera tener seguramente quien las ha escrito ó dictado, diga el lector: ¡cuánta compasión inspirarían! Pero vamos al tono que se merece.

Añade y no conociera la opinión pública la historia política de ellos cuyos ellos él solo por lo visto sabe quienes son, pues que no los nombra, sus servicios, sus servilismos y sus apostasias ¡hombre que nos cuenta todo encaminado á la ocupación de posiciones que ni merecen ni pudieron alcanzar ¡ah, ya! con qué son solo pretendientes á diputado, alcanzar con sus propios méritos, es claro les faltan los que posee el autor de tan colosal trabajo, y... basta ya por no ser molestos á nuestros abonados, que si tales escritos nos obligan á ocuparnos más de lo que quisiéramos de su forma y á aclarar en cuanto es dable el fondo, débese en gran parte al silencio que hemos venido guardando en las ofensas que por dicha publicación se han inferido á estimados amigos, nuestros, pero cuyo silencio hemos de romper hoy bien apesar nuestro, por que ataca ya á la colectividad y por que no quisiéramos que la consideración hasta ayer guardada, fuera hoy interpretada en otro sentido.

LA NUEVA LUCHA ha querido alcanzar la honra de merecer el dictado de sensata; ha recibido beneplácitos de amigos y no amigos por su moderación y se ha visto instigada por otros más impacientes; al paso que el órgano de las evoluciones, haciéndose el perdona vidas ha querido significar que ignoraba con quien contendía, para no contestar, lo que hoy no puede alegar ya.

Así, pues, continúe con su ridícula campaña el colega; vaya cometiéndole planchas á diario en su afán de adelantar noticias, vaya buscando la popularidad que en otras épocas tal vez hubiera rehusado, que cuanto más se tenga por crecido en el camino emprendido, más lejos estará del punto que en su imaginación tal vez se viene señalando, pues no son las polémicas personales las que más pueden fructificar en pequeñas y pacíficas poblaciones, polémicas que solo sirven para hacer pasar un buen rato en el barullo de un café y no obtienen sino la sonrisa del desprecio entre las personas formales.

LOS ALCOHOLES.

Las noticias que se van adquiriendo son bastante conciliadoras, bien llama la atención de todos la actitud de los comerciantes de Tarragona.

Los primeros telegramas circularon el 12 en esta forma:

Todos los almacenes, cafés, casa y establecimientos industriales á los cuales afecta la ley de alcoholes ha cerrado hoy sus puertas en Tarragona y en Reus, por la imposibilidad de trabajar rigiendo el reglamento vigente.

La cuestión de aforos y patentes, ha producido tal desagradó, que los industriales han resuelto darse de baja en la matrícula. La actitud es pacífica y el orden completo; pero firme y decidido el acuerdo de mantenerse en esa actitud mientras subsistan las causas del descontento. Convendría que el Gobierno atendiera con urgencia á esta situación.

Luego en la parte de detalles encontramos que la manifestación de protesta del vecindario de Tarragona va continuando su aspecto imponente.

Que por la mañana se intentó llevar á cabo el aforo en el almacén de alcoholes suecos, pero que atemorizados los aforadores, entre los que iba el delegado de Hacienda y el administrador de propiedades, por la actitud imponente de las masas de obreros que llenaban las calles, desistieron de su propósito, avisando, según se ha dicho, á la casa sueca, para que tuviese abierto el establecimiento á las cinco de la tarde, hora en que debían volver para el aforo.

Según varios informes, la presencia de los aforadores enardeció los ánimos, hasta el punto de escucharse silbidos y gritos de protesta que fueron calmados por algunas personas que se dirigieron á la muchedumbre, encareciendo el mayor orden y sensatez.

Parere que el delegado puso inmediatamente lo ocurrido en conocimiento del señor gobernador, pidiéndole el apoyo de la fuerza para hacer cumplir la ley.

Habiéndose desistido de llevar á cabo el aforo, dispersáronse por la tarde los grupos.

Al anoecer se fijó en las esquinas una alocución del señor gobernador civil. En ella se anunciaba á los habitantes de Tarragona que ayer debía procederse al aforo de los alcoholes, manifestándoles que esperaba no opondrían obstáculo alguno al cumplimiento de la ley.

Durante todo el día, además de los establecimientos interesados en el asunto de los alcoholes, permanecieron cerrados otros varios, especiales en la parte baja de la población.

En última hora publicada por *El Diluvio* de anteayer se lee que por viajeros llegados de Tarragona, se aseguraba que el sábado se alteró en aquella ciudad el orden público.

Dos oficiales de la Administración trataron de practicar el aforo de los alcoholes en una casa de aquella capital, y en cuanto cundió la noticia empezó la multitud á silbar, tomando una actitud más decidida al ver que los oficiales iban á realizar el aforo, arrojando sobre ellos una lluvia de piedras.

Un piquete de la guardia civil prestó su apoyo á los aforadores y entonces cayó sobre él otra lluvia de piedras. La benemérita dió muestras de gran cordura, pues á pesar de que algunos de sus individuos recibieron contusiones, se limitó á despejar la calle.

Añaden los viajeros que el gobernador civil de la provincia, viéndose imposibilitado de dominar el conflicto

resignó el mando en la autoridad militar.

Los telegramas de anteayer domingo han venido más pacíficos, pues verídica la satisfactoria noticia, autorizando á la primera autoridad para ordenar la suspensión de los aforos, interin una comisión de los gremios partiría para Madrid, al objeto de gestionar la favorable solución de este asunto.

Al hacerse publica esta noticia, como es natural, se restableció la calma habiéndose por tanto vencido por ahora el conflicto.

Es objeto de grandes elogios la prudente conducta observada durante las críticas circunstancias que ha atravesado la población, por la guardia civil, el brigadier Moño y por el capitán general señor Blanco que ha visitado á aquella ciudad.

La comisión del sindicato debió salir ayer mañana para Madrid acompañada del diputado señor Cañellas, pues gracias á las simpatías que disfruta en dicha población ha contribuido en gran parte á vencer el conflicto.

EXTRANGERO.

BOULANGER

Los telegramas dando cuenta de la herida del general continúan su marcha y por lo tanto preocupando por el estado de salud del batallador.

De todas las capitales de las principales naciones europeas se piden noticias relativas al estado de su salud, pues se considera que la anulación de este personaje puede ser favorable á la paz europea.

Por lo demás los alrededores de su domicilio se ven bastante concurridos, comentándose como es consiguiente las noticias relativas á la marcha de su salud, pero afirmándose de que el estado de éste es sumamente desesperado.

Los médicos, en el último boletín que han publicado referente á la herida del enfermo, declaran haber perdido ya toda clase de esperanza de salvarle.

Bon tal motivo los boulangéristas están consternadísimos.

Conocen perfectamente que si sucumbe el general también morirá su causa.

Los telegramas de anteayer domingo dicen:

«El estado del general Boulanger mejoró desde ayer al mediodía y se cree que podrá evitarse un funesto desenlace.

Los periódicos boulangistas se muestran provocadores y es indudable que si el general sobrevive á su herida, habrá gran encono entre republicanos y boulangistas, tomando la política un aspecto violentísimo.

Nótase cierta reacción contra los duelos; pero créese que pronto se disipará esa atmósfera, pues el duelo está muy inveterado en las costumbres francesas».

Nuestros Corresponsales.

Madrid 13 Julio de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

La calma política de que nos resentíamos los periodistas desde que se han cerrado las cortes continúa sin que tengamos el más mínimo indicio de que acabe en mucho tiempo, pues la poca gente política que quedaba en la corte, va ya huyendo de ella, por lo mismo que el calor empieza á dejarse sentir y creo que por esta vez viene derecho.

Por estas razones, lo único que se

dice hoy se reduce á hacer toda clase de comentarios sobre las contingencias que puede ofrecer el porvenir, extrañando los más que las campañas de propaganda á que no hace mucho apelaban los partidos todos están completamente olvidadas, para transformarse á las anunciadas reuniones del próximo Setiembre, y sin embargo en esos anuncios se advierten suficiencias muy dignas de tenerse presentes, pues en tanto como los conservadores se dan como punto de cita la ciudad de los Condes, el señor Castellar se propone también visitar á sus amigos de provincias y los partidarios de la liga agraria se despiden para Santander, los reformistas que siguen fieles al señor Romero Robledo no dan señales de vida, como si trataran de pasar desapercibidos, ó como si les fueran indiferentes los problemas que hoy se agitan con desusada animación en la opinión pública de nuestra patria.

La gente maliciosa supone que semejante conducta inspirada por el jefe de dicho grupo tiene por único y exclusivo objeto estar á la expectativa de los sucesos que puedan ocurrir, como si se pensara de nuevo en la inteligencia tantas veces supuesta sobre el ex-ministro de la Gobernación y el jefe de los conservadores, ante la probabilidad de la próxima vuelta al poder del partido en cuestión.

Todo cabe en lo posible; pero justo es consignar que son muy pocos los que aceptan la realización de ese proyecto, aunque todos convengan en que lo mismo el señor Cánovas que el señor Romero estén arrepentidos del divorcio en que viven desde hace tres años. Semejante silencio por parte de los reformistas seguramente tendrá una explicación determinada; pero esta es la que nadie conoce hasta el presente.

* *

En cuanto á los que han permanecido fieles á la causa del general Lopez Dominguez, vuelve á decirse una vez más que para los primeros días del otoño próximo, podrá ser un hecho la inteligencia entre el partido liberal y los restos de la antigua izquierda; pero por mi cuenta y riesgo debo decir á V. que fio muy poco de esta clase de rumores, por más que no es un secreto para nadie que continúan las mismas causas que anteriormente han sido el móvil de la ruptura de toda idea de arreglo entre los jefes de dichas fracciones.

* *

De los carlistas solo puedo decirle que están ocupándose en la preparación de sus armas para tomar parte en la próxima lucha electoral y en insultarse mutuamente los integros y los mestizos, sin que basten fuerzas humanas á concluir con ese sistema, pero entre tanto los proyectos de una nueva agitación ó lucha armada no tiene quien defienda semejante proposición.

Los republicanos y sobre todo los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, sospechosos actualmente de ser los que puedan provocar un conflicto, son un pasatiempo de curiosos y un temor de jente impresionable.

Sin más de particular, y hasta otra

El Corresponsal

GACETILLA GENERAL

Anteayer domingo, circuló la noticia de haberse caído de un tercer piso á la calle una criatura en la plaza de S. Pedro.

Averiguado, el hecho resultó desgraciadamente cierto. En la plaza mencionada y en la casa número 1 en los momentos de estar sola la niña

Joaquina Canet y Simon, de edad 4 años, cojió una silla, salió al balcon y desconociendo el peligro subió á ella cayendo instantáneamente á la calle.

Sus desconsolados padres Juan Canet y Florentina Simon dijeron ayer encontrarse la niña relativamente bien, lo que, como es natural, admira y satisface á un tiempo.

—De un rebaño que anteayer llegó en el tren y cuyas reses fueron á beber agua en uno de los fosos cercanos al ferro-carriil, han resultado muertas algunas, por lo que dicho rebaño ha sufrido la inspeccion correspondiente y mandado por consiguiente quemar las muertas.

—Sigue la broma entre los ojalateros pues los íntegros del tradicionalismo reunidos, no los de Gerona, sino los de Búrgos, han acordado prescindir de D. Carlos y proclaman representante de sus doctrinas á don Jaime.

Tendremos pues que, siguiendo el disgusto existirá un pretendiente mas ó pretendido que para el caso ha de quedar igual.

—De la inspeccion que estos dias vienen sufriendo la pescadería y el mercado, han resultado algunos kilos en cantidad no despreciable, tanto de pescado como de fruta, retirados de la venta pública, por no reunir las condiciones indispensables para la seguridad de la salud del consumidor.

—Hemos sabido que el joven ascendido y particular amigo nuestro el Excmo. Sr. D. Roberto Robert y Surís, que há poco fué agraciado con la Gran cruz de Isabel la Católica, acaba de serlo con el título de Marqués de Robert.

Escusado será decir la satisfaccion que ha causado á sus numerosos amigos que cuenta en esta ciudad la distincion de que ha sido objeto, por lo que le felicitamos de todas veras.

—El despido que el domingo logró la compañía catalana en nuestro coliseo queda manifestado con decir que alcanzó un lleno completo.

La obra *Mar y Cel* fué aplaudida mereciendo salir á la escena al final del drama cuantos tomaron parte en su ejecucion. El Sr. Bonaplata demostró sus facultades artísticas, que son muchas, y por ello felicitamos al teatro catalan.

—Desde hace algunos dias una brigada de operarios del Municipio se halla ocupada en la engravacion de una parte del camino de ronda seccion de la Dehesa.

—Ayer sufrimos en nuestra capital y es de suponer á muchas horas al rededor una temperatura que tenia todos los atractivos de los dias de invierno. No era extraño, la noche anterior fuerte lluvia regó nuestra comarca. Durante el dia y á intervalos lo mismo.

—Los artistas del Circo Ancillotti, de la plaza de la Independencia van recibiendo cada dia mas muestras de aprecio por parte de la numerosa concurrencia que vá ya llenando las localidades de dicho centro de diversion.

Anteayer por la tarde alcanzó ya casi un lleno, por lo que felicitamos al numeroso cuadro y empresa de dicho centro.

—De el órgano de los *etcéteras*: «Dicese que uno de los candidatos semi-oficiales para la Diputacion provincial por el partido de Santa Coloma, es el señor D. Alejandro Rovira.

¿En toavía?» Fíjese el lector, que el suelto no tiene desperdicio; primero, porque con la salvedad del *dicese* maneja lo que no sabe, pero como ha oido algo y no sabe dónde vá dirigido pues que D. Alejandro Rovira no se presenta por Santa Coloma, se ampara del pa-

ra-caídas que le acompaña en la generalidad de sus escritos y, sin decir agua vá, dá la noticia con la misma frescura que no hace muchos dias daba las de los Empleados de las subalternas, vinieran ó no á cuento.

Se nos olvidaba: el noticiero en cuestion acaba el suelto con un: *¿En toavía?* al que preguntamos: ¿será el autor del suelto algun *gaché*?

—Anteayer domingo principiaron los exámenes generales en la escuela pública de niñas de la calle de la Forsa.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llevor.

CIRCO ANCILLOTTI

Esta compañía dá funciones los martes, jueves, sábado, domingo y dias feriados dos.

Entrada general..	0'50 cénts.
Medias entradas..	0'30 »
Asientos de preferencia con entrada..	1'00 »
Reservados sillas con entrada..	1'50 »

A las 9 de la noche.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Alejo cfr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Capuchinas.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

ANUNCIOS.

Pañería y Sastrería "El Louvre," 4, PLATERIA, 4

Liquidación permanente en los géneros de verano

Grandes rebajas de precios á nuestras existencias, de un 25 á 30 por 100.

"El Louvre", Plateria, 4, entrando por la Plaza del Angel.—Barcelona

BAÑOS El propietario de las Aguas Minero-Termales de Caldas de Malavella don Benito Dillet (a) Adrogué, ofrece al público su Establecimiento de baños, en donde los señores concurrentes serán servidos con todo esmero y puntualidad.

El mismo propietario se encarga de mandar agua termal en barriles á todas las estaciones de la línea férrea de Barcelona á Francia.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la *Tisis*.

Cura la *Anemia*.

Cura la *Debilidad General*.

Cura la *Escrófula*.

Cura el *Reumatismo*.

Cura la *Tos y Resfriados*.

Cura el *Raquitismo en los Niños*.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

fincas y derechos á la percepcion de censos y censales para el dia 27 del actual.

2.º Juzgado municipal de Riumors en el deshancio de D. José Moret y Dalfó contra D. Pedro Ferrer y Masdevall, anunciando para el 18 de Julio la subasta de varios objetos y muebles.

3.º La Bisbal, actuacion Vicens, en los ejecutivos de Miguel Martinell y Soler contra D.ª Gertrudis Abadal dándole vista por 3 dias de la tasacion de costas.

Cierra este número con los siguientes edictos de los Ayuntamientos de la provincia:

1.º Palamós, que el repartimiento por territorial de 1888-89 queda 8 dias al público.

2.º Salas, que el reparto por territorial de 1888-89 está al público 8 dias.

3.º Jafre, Campellas, Vilahur, San Pedro Pescador, y Arbucias que confeccionado el reparto por territorial de 1889-89 queda 8 dias al público en todas y cada una de las Alcañías citadas respectivamente.

NOTA. Por vía de suplemento de este número subsigue la ley llamada de alcoholes, del 26 del pasado y su reglamento de la misma fecha, con modelos adjuntos.

Esa ley y reglamento son del mayor interés al público por las responsabilidades que estatuyen, pues segun dispone el último en su artículo 44 los alcoholes y líquidos espirituosos y sus compuestos que contengan sustancias nocivas para la salud serán inutilizados para el consumo personal, voluntaria ó forzosa-

1.º Rassagoda, que acado el reparto de inmuebles cultivo y ganadería de 1888-89 estará al público 8 dias.

2.º San Vicente de Espinellas, que el reparto de inmuebles cultivo y ganadería de 1888-89 queda 8 dias de manifiesto.

3.º Ogassa, que el reparto territorial de 1888-89 está al público 8 dias.

4.º La Junquera, que el reparto de inmuebles cultivo y ganadería de 1888-89 está al público 8 dias.

5.º Viloví, que el reparto territorial de 1888-89 está al público 8 dias.

6.º San Miguel de Fluviá, que el reparto de inmuebles de 1888-89 está al público en secretaria 8 dias.

7.º Toiroella de Fluviá, que el reparto de 1888-89 está al público 8 dias.

8.º Bascara, que el reparto de inmuebles de este ejercicio está al público 8 dias.

9.º Vallfogona, Pontós, Palau Sacosta y Canet de Añri, que el reparto de inmuebles cultivo y ganadería están al público 8 dias.

Gaceta del dia 30.

Hacienda.—Rs. Ds. sobre personal.

—Ord'n nombrando que continúe aforándose por la partida 170 del arancel los papeles para envolver frutos.

Gobernacion.—Orden confirmando una providencia del gobernador de Alicante que suspendió al ayuntamiento de Tarbena.

Boletín Oficial del dia 30.

No se publicó.

LA PREVISION.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA

domiciliada en Barcelona, plaza del duque de Medinaceli, 8.

Capital social 5.000.000 de pesetas

ESTA SOCIEDAD SE DEDICA a constituir capitales para formación de dotes, redención de quintos y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al vencimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas y de ósito devengando intereses.

REMEDIO MILAGROSO

El único que ha merecido el honor de ser recomendado por las Academias de Londres, París, Viena, San Petersburgo, Roma, Bruselas, Amsterdam, New-York y Filadelfia.

FEBRÍFUGO DEL DR. AYER

Combate eficazmente toda clase de fiebres por malignas y persistentes que sean.

En Méjico, Venezuela, Brasil, Panamá y en las Islas Filipinas no hay una familia que no tenga siempre en casa un frasco de dicho remedio.

AL POR MAYOR

Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguera y C.^a

BARCELONA.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos a precios muy ventajosos.

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesión especial hecha a nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abonados pueden obtener con ventajitas los siguientes específicos:

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: Perlas de la Salud.—Curan la debilidad general, la anemia, etc., en tónicas. Precio 4 pesetas; 3 a los suscritores de este periódico.

Antisepsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 a los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la dentición y las indisposiciones de los niños: 2 pesetas, 1'50 a los suscritores.

Antiotorreo.—Cura la sordera y demás enfermedades del oído: 4 pesetas, 3 a los suscritores.

Pildoras Charcot.—Cura las parálisis (f. riduras). 4 pesetas, 3 a los suscritores.

Pildoras febrífugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc., 4 pesetas, 3 a los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista: 4 pesetas, 3 a los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: Medicación laríngea.—Cura las enfermedades de la garganta y de la voz: 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales: 5 pesetas, 4 a los suscritores.

Reconstituyente a fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la menstruación: 5 pesetas, 4 a los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito: 6 pesetas, 5 a los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes: 7 pesetas, 5'75 a los suscritores.

Asmático Seydem.—Cura el asma: 10 pesetas, 8'75 a los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento: 10 pesetas, 8'75 a los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga: 12 pesetas, 9'75 a los suscritores.

Específico Dower.—Cura el cáncer: 7 pesetas, 5'75 a los suscritores.

Contra-tiña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo: 7 pesetas, 5'75 a los suscritores.

Pildoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones: 10 pesetas, 8'75 a los suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo: 4 pesetas, a los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermetorrea: 40 pesetas, 34'75 a los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores específicos deben pedirlos acompañando el importe de sellos o libranzas, al *Instituto Médico-Celular Antiséptico*. Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, número 23, Teléfono, 408.—Barcelona.

TIMBRES ELÉCTRICOS

construidos en Barcelona por E. Hernandez a precios muy económicos.—calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputación y Consejo de Ciento, ensanche. Al por mayor grandes descuentos.

Boletín Oficial del día 2.
Parte oficial de la Gaceta del 30 de Junio dando cuenta del estado de salud de SS. MM. y augusia Real Familia.
Circular de orden público para la busca y captura de los confinados del penal de San Agustín, Pablo Réventós y Juan Oller.
Rectificación de la convocatoria del Boletín oficial número 78 para la provision de dos plazas de médicos del Hospital, fijando claramente el tema (puede ser de trascendencia la equivocación para los opositores si no tienen noticia de esta rectificación.)
Extracto del acta de la Comisión provincial del 25 de Abril último.
Circular de la Delegación de Hacienda transcribiendo una Real orden del Ministerio del 21, prorogando, en lo que a este ejercicio económico se refiere el plazo para las domiciliaciones de pago y anticipo de cuotas por territorial é industrial permitido por la ley de 12 de Mayo último, hasta el 10 para la admision de solicitudes y el 20 del actual para la anticipacion de dicho pago con los beneficios de la ley (llamamos la atencion de los contribuyentes sobre esta circular, pues anticipando las cuotas de contribucion obtendrán una rebaja algo regular, sobre todo los que las pagan muy crecidas.
Siguen como providencias judiciales:
1.º Figueras, actuacion Coll de Alvarez, en los ejecutados por D. Jaime Mata y Pujadas contra D.ª Dolores Riera y Gell vecina de Llers, sacando a subasta 73

MES DE JULIO.

Gaceta del día 1.
Ultramar.—Presupuestos de Cuba y Puerto-Rico para 1888-89.
Marina.—Rs. Ds. concediendo grandes cruces.
Hacienda.—Cesantia y sustitucion del Delegado de Avila.
—Orden revocatoria del expediente instruido en consecuencia de consulta de la Junta de Clases pasivas, respecto a sueldos reguladores de pensiones del Tesoro.
Fomento.—Decreto concediendo honores de jefe superior de Administracion.
Boletín Oficial del día 1.º
No se publicó.
Gaceta del día 2.
—No contiene ninguna disposicion importantante.

Boletín Oficial del día 2.
Circular de la Delegación de Hacienda transcribiendo una Real orden del Ministerio del 21, prorogando, en lo que a este ejercicio económico se refiere el plazo para las domiciliaciones de pago y anticipo de cuotas por territorial é industrial permitido por la ley de 12 de Mayo último, hasta el 10 para la admision de solicitudes y el 20 del actual para la anticipacion de dicho pago con los beneficios de la ley (llamamos la atencion de los contribuyentes sobre esta circular, pues anticipando las cuotas de contribucion obtendrán una rebaja algo regular, sobre todo los que las pagan muy crecidas.
Siguen como providencias judiciales:
1.º Figueras, actuacion Coll de Alvarez, en los ejecutados por D. Jaime Mata y Pujadas contra D.ª Dolores Riera y Gell vecina de Llers, sacando a subasta 73